



Lectio Divina. Premier Dimanche de l'Avent. Cycle B

Medellín (Colombie), SR. ROSEMARY CASTAÑEDA MONTOYA, 29 novembre 2020. – « ANCRONS » NOTRE ESPERANCE.

Nous connaissons tous le virus pandémique Covid-19, qui a amené beaucoup de personnes, dont nous aussi, à réfléchir sur la structure du monde et à s'interroger sur notre existence dans la communauté Marie Poussepin et dans notre « maison commune ». Nous avons également été surpris de ne pas pouvoir poursuivre la vie que nous avions menions : agendas, réunions, voyages... nous avons fait l'expérience que nous avons besoin de « *calme, de silence et de solitude* » et avons pu profiter à nouveau « *du don de la contemplation et de sa fécondité* ». Et c'est dans cette *demeure ou cellule intérieure*, comme nous le dit Sainte Catherine de Sienne, que se trouve *la Parole qui facilite le dialogue d'amour avec l'Aimé*.

« Lève-toi, car l'Écriture nous exhorte et nous dit : Il est temps de se réveiller de notre sommeil (Rom 13 :11). Ouvrons les yeux à la lumière divine et écoutons avec une oreille attentive la voix de Dieu qui nous avertit chaque jour (Règle de Saint Benoît, Prologue, 8-9).

L'INVOCATION DU SAINT ESPRIT

VIENS ESPRIT SAINT. Faites de la place en moi, afin que la Parole de Jésus, la seule qui peut sauver, puisse résonner en moi. Amen.

EVANGILE

Marc 13, 33-37. UNE « ATTENTE VIGILANTE ».

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller. Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin ; s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous trouve endormis. Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

DIVISION DU TEXTE POUR UNE MEILLEURE COMPRÉHENSION.

Jésus est à Jérusalem, assis sur le Mont des Oliviers, regardant vers le Temple et parlant confidentiellement avec quatre disciples : Pierre, Jacques, Jean et André. Il les voit s'inquiéter du moment de la fin des temps. Lui, au contraire, s'inquiète de la façon dont ses disciples vivront lorsqu'ils ne l'auront plus parmi eux. Dans le court texte évangélique que nous lisons aujourd'hui, nous jouons avec la double image du sommeil et de l'éveil. C'est pourquoi le mot le plus répété est : « **vigilez** », « **veillez** ». Et c'est ainsi qu'il résonne aux oreilles des disciples : « **Veillez !** »

« Veillez ! » Dans le texte évangélique, cet impératif est répété trois fois et constitue l'axe de tout l'enseignement :

- « Soyez vigilants et veillez » (13,33)
- « Veillez donc... » (13,35)
- « A tous je le dis, veillez ! » (13,37).

Le verbe « veiller » sera répété une fois de plus à l'intérieur de la parabole (*et demande au portier de « veiller »* 13 :34), ce qui représente quatre fois la répétition du terme. Tout le discours est traversé par ce genre d'appel à l'attention. C'est la quatrième et dernière fois que Jésus le dit :

- « Veillez à ce que personne ne vous abuse » (13,5)
- « Soyez sur vos gardes ! » (13,9)
- « Pour vous, soyez sur vos gardes, je vous ai prévenus ! » (13,23)
- « Soyez attentifs... » (13,33).

LE SILENCE. LA MÉDITATION

NOUS SOMMES DES « SENTINELLES » DE L'ESPERANCE

Si de façon concrète nous exerçons notre attention au milieu des convulsions de l'histoire que nous vivons et que nous voyons d'en haut LA VÉRITÉ, pour découvrir l'amour là où personne n'est laissé de côté.

C'est tout un projet de formation de disciples que l'Évangile d'aujourd'hui nous présente. Dans la maison de Jésus, personne ne doit rester passif.

L'esprit de Jésus sera-t-il maintenu en vie parmi son peuple ? Continueront-ils à se souvenir de son style de service aux plus nécessiteux et aux plus démunis ? Le suivront-ils sur le chemin qu'il a ouvert ? Sa grande inquiétude est que son Église s'endorme. C'est pourquoi il insiste à trois reprises : « *vivre éveillé* ». Ce n'est pas une recommandation aux quatre disciples qui l'écoutent, mais un commandement aux croyants de tous les temps : « *Ce que je vous dis, je vous le dis à tous, restez éveillés* ».

PRIÈRE

VEILLEZ POUR VIVRE « LA NUIT ».

Réveillez-vous, un nouveau jour commence, un jour qui donne de l'espoir. Retirez la routine de vos vies, afin que la tristesse n'envahisse pas vos âmes.

Que la panique ne soit pas parmi nous, quand nous voyons le monde changer à ce point. Le Seigneur est proche, ne le sentez-vous pas ? Il passe à côté de nous et nous relève.

C'est l'Avent ! un temps inondé de grâce. Isaïe, Marie et le Baptiste nous accompagnent de leur voix chaude. À ceux qui sont désenchantés et déconcertés, à ceux qui ne voient rien et n'attendent rien, à ceux qui ont été appauvris par l'injustice, que l'Espérance brille davantage ! (De la préface de l'Avent)

CONTEMPLATION

Contemplons l'espoir

« Ce que je vous dis, je le dis à tous : veillez ! »

*« Au coucher du soleil,
ou au milieu de la nuit,
ou le chant du coq,
ou le matin ».*